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ACTA 
ASAMBLEA ORDINARIA DE MIEMBROS AÑO 2024 

–PRESENCIAL- 
21 DE MARZO DE 2024 

 
El presidente de Junta Directiva de la Asociación Colombiana para el Avance de la 
Ciencia -AvanCiencia- en uso de sus facultades convocó a los miembros de la 
Asamblea General el día veintinueve (29) de febrero de la presente anualidad, por 
medio de correo electrónico a la reunión ordinaria adelantada de manera presencial 
el día veintiuno (21) de marzo de dos mil veintitrés (2024), en aplicación de lo previsto 
en el artículo dieciséis (16) de los Estatutos. 

 
De esta forma, a las 4:30 pm del día 21 de marzo de 2024, hora y fecha señaladas 
en la convocatoria, se reunieron un número plural de miembros de la Asociación 
Colombiana para el Avance de la Ciencia -AVANCIENCIA-, de manera presencial en 
la Universidad de América de la ciudad de Bogotá. 

 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
 

Eduardo Posada da la bienvenida a los Asociados y les recuerda a los asambleístas 
que en los estatutos de la Asociación está establecido que el presidente de la Junta 
Directiva presidirá la Asamblea. 

 
 

Continúa indicando que, siendo las 4:30 pm, procede a la verificación del quórum para 
iniciar la asamblea. Dado que, a la fecha de celebración de la Asamblea, Avanciencia 
cuenta con 294 miembros activos (categorías Fundadores, Honorarios y Titulares - 
personas natural y jurídica), y que en la sala se encuentran físicamente y por 
intermedio de poder un total de 27 asociados, el presidente establece que aún no 
hay quórum necesario para iniciar la sesión en atención a lo establecido en el artículo 
17 de los Estatutos de AvanCiencia (mitad más uno del total de los Miembros Activos). 

 
 

Por lo tanto, el presidente indicó a los asistentes que, de acuerdo con los Estatutos, 
la Asamblea no puede iniciar pero que podrá hacerlo en media hora sí se cuenta con 
10% de los miembros activos. 



Siendo las 5:00 pm el presidente de la Asamblea verificó que hubiera más del diez 
por ciento (10%) de los miembros activos y como se evidenció que había 43 
asociados presentes y representados, dio inicio la Asamblea Ordinaria. 

 
 

Representantes de los siguientes Asociados Jurídicos: 
1. Pontificia Universidad Javeriana 
2. Corporación Universitaria Iberoamericana 
3. Universidad Distrital Francisco José de Caldas 
4. Fundación Universitaria Konrad Lorenz 
5. Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales UDCA 
6. Universidad Central 
7. Fundación Universitaria Compensar 
8. Universidad de la Costa 
9. Energía Integral Andina S.A 
10. Centro Interactivo de Ciencia y Tecnología Maloka 
11. Corporación Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico del Sector 

Eléctrico - CIDET 
12. Fundación Universidad de América 

 
Asociados Naturales: 

 
1. Alexandra Jiménez Rodríguez 
2. Lorena Vitola Castaño 
3. Álvaro Sequera Duarte 
4. Marcelo Riveros Rojas 
5. Francisco González 
6. Horacio Torres Sánchez 
7. Lida Rubiela Fonseca Gómez 
8. Saya Garavito Robayo 
9. Juan Guillermo Lozano Camelo 
10. Alberto Amaya Ibáñez 
11. César Augusto Torres López 
12. Helena Groot 
13. Eduardo Posada 
14. Andrés Manuel Pérez Acosta 
15. Cielo Orozco Jaramillo 

 
Poderes: 

 
1. Luis Alfonso López Guerrero 
2. Wilson Eduardo Romero Palacios 
3. Humberto Muñoz Tenjo 



4. María Piedad Villaveces 
5. Gladys Martínez 
6. Jaime Villamil 
7. Diego Fernando Toro Pacheco 
8. Ángela Johanna Espejo Mojica 
9. Alis Yovana Pataquiva Mateus 
10. German Andrés Gaviria Martínez 
11. Karen Natalia Castillo Prada 
12. Jenifer Paola Garza Puentes 
13. Fernando Barrero Chávez 
14. Angela Stella Camacho 
15. Zulma Dueñas 
16. Claudia González 

 
 
 
 
 
 
2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

 
 

1. Verificación del quórum 
2. Lectura y aprobación del orden del día 
3. Nombramiento secretario y comisión verificadora para aprobación acta 2024 
4. Informe de la Veedora 
5. Informe del Presidente de la Junta Directiva 
6. Presentación informe de gestión 2023 y aprobación 
7. Presentación estados financieros 2023 
8. Informe y dictamen de la Revisoría Fiscal 
9. Discusión sobre estados financieros y aprobación 
10. Propuesta y aprobación destinación de excedentes y asignaciones permanente 
11. Solicitud de permanencia de AvanCiencia en el Régimen Tributario Especial ESAL 
12. Palabras de representante de Universidad de América 
13. Proposiciones y varios 

 

El presidente comenta que el orden del día se modificó un poco con respecto al 
enviado a finales de febrero con los comentarios que recibimos de los asociados. 
Posteriormente, pregunta a los miembros de la asociación si aprueban el orden del 
día. Los asambleístas aprobaron el orden del día por unanimidad. 

 
 
3. NOMBRAMIENTO DEL SECRETARIO Y COMISIÓN 
VERIFICADORA PARA LA APROBACIÓN DEL ACTA DE ASAMBLEA 
2023. 



Eduardo Posada Flórez sometió a consideración de los miembros de Asamblea 
General la elección de Helena Groot como secretaria de la reunión, y ella a su vez 
aceptó la postulación. 

 
Los asambleístas aprobaron el orden del día por unanimidad. 

 
De acuerdo con el artículo 22 de los Estatutos la aprobación del acta de la sesión se 
encuentra a cargo de una comisión nombrada en la misma. Para integrar dicha 
comisión, se postularon los siguientes Asociados, quienes se comprometieron a 
efectuar la revisión, aprobación y firma del acta: 

 
• Camilo Posada – MALOKA 
• Lorena Vitola 
• César Torres 

 
El presidente preguntó a los asambleístas si estaban de acuerdo con el nombramiento 
de estas personas en la comisión verificadora, a lo cual respondieron por unanimidad 
que aprobaban la conformación de la comisión verificadora. 

 

4. INFORME DE LA VEEDORA. 
 
 
 
La veedora Ruth Garzón procede a presentar el informe correspondiente al año 2023: 

“Bogotá D.C., marzo 19 de 2024 
 
Apreciados Asambleístas: 

 
Luego de un año difícil desde el punto de vista financiero, con algunos cambios en la 
organización interna de la asociación, se puede decir que AvanCiencia continúa 
fortaleciendo sus líneas y programas y cada vez es más visible su participación en la 
actualidad científica del país. AVANCIENCIA es una marca reconocida, con gran 
credibilidad y que ha llegado para quedarse. 

 
En el 2023, la Junta Directiva Nacional y el Comité Ejecutivo realizaron reuniones 
periódicas a través de la plataforma Teams en las que pude participar y seguir de 
manera detallada la gestión de la Dirección Ejecutiva y del personal administrativo. 

 
En el transcurso del año fue evidente la constante comunicación con los asociados a 
través de la plataforma de AvanCiencia, como también del correo electrónico, lo que 
ha permitido que todos estemos enterados de las ventajas que implica hacer parte de 
la asociación. Continúan fortaleciéndose los convenios con entidades comerciales e 
instituciones       educativas       como       beneficio       para       los       miembros. 

 
Con respecto al número de miembros activos para el cierre del año, se contó con 138 
membresías activas; 84 naturales y 54 jurídicas, un número significativamente bajo 
comparado con el de los años anteriores, sobre todo en la membresía de personas 



naturales. Este comportamiento ha sido constante en los últimos dos años por lo 
menos, a pesar de la constante gestión del equipo directivo y administrativo de la 
asociación para mantenerlo. Si bien, este bajo número de asociados ha permitido 
mejorar la atención particular a cada uno de ellos, invita nuevamente a hacer un 
llamado urgente a todos los que hacemos parte de AvanCiencia al uso de nuestros 
buenos oficios en pro de la consecución de nuevos miembros, el valor más importante 
y la razón principal de nuestra asociación. Esto redundaría no solo en mayores 
ingresos por el pago de las membresías sino también por el mayor impacto que se 
podría tener en los ámbitos sociales, políticos y científicos. Un claro ejemplo del 
impacto que pueden tener los miembros es, la cada vez más alta participación en las 
actividades ofrecidas por la asociación, que tienen como objetivo consolidar la 
comunidad de Asociados que construye valor, como el Portal de Innovación & 
Ciencia, diversas conferencias y consultorías, redacción del informe POLICTI, 
Podcast, etc. 

 
 
En el marco de la estrategia de política en CTeI, la Asociación continúa con una activa 
participación en las Juntas directivas de Maloka y del Observatorio de Ciencia y 
Tecnología, además de la presencia oportuna, en los diferentes medios o redes 
sociales. Cada vez son más los seguidores en este tipo de plataformas con lo que se 
ha logrado posicionar la marca y formar redes de comunicación importantes. De gual 
manera, se ha hecho visible de manera continua con herramientas de divulgación 
como el Podcast Signo de Avance o la publicación de varios números de la Revista 
I&C, dando cuenta de una importante estrategia en apropiación social de la CTeI. 

 
En este año, al igual que el anterior, la fuente de ingreso más importante para la 
asociación ha sido la correspondiente a la línea, Evaluación, lo que comprueba que 
AvanCiencia está posicionada como un líder en estos procesos dentro de la 
comunidad científica del país. Los otros frentes de búsqueda de recursos, aunque el 
esfuerzo   ha   sido   enorme,   no   han   arrojado   los   resultados   esperados. 

 
De igual manera que en los años anteriores, AvanCiencia ha tenido una fuerte 
participación como proponente o como aliado, en la presentación de propuestas para 
la consecución de financiación interna y externa, o en el desarrollo de proyectos como 
el de Diplomacia Científica, del cual destaco de manera importante, el alto 
posicionamiento que ha tenido la Asociación en cabeza de María Piedad Villaveces. 
Podría decir que somos pioneros en este campo y que las perspectivas de crecimiento 
son enormes. 

 
Con respecto al uso de los excedentes del año anterior, se han reinvertido de acuerdo 
con lo planeado y demuestra la importancia de mantener ese músculo financiero para 
destinarlo a los proyectos, como en este caso, de posicionamiento de Avanciencia. 

 
Me despido con un afectuoso saludo y con mis mejores deseos porque todos los 
asociados y sus familias, se encuentren en las mejores condiciones de salud y 
bienestar. 

 
Cordialmente, 

 
RUTH GARZÓN FERNÁNDEZ” 



 
El presidente de la Asamblea agradece a la Veedora por su participación y por los 
comentarios oportunos que realiza, también pregunta a los asistentes si tienen alguna 
inquietud frente a lo presentado. 

 
El presidente pregunta a los asambleístas si aprueban el informe de la veedora a lo 
cual responden que si por unanimidad. 

 
 
 
5. INFORME DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA. 

 
 
El doctor EDUARDO POSADA FLÓREZ, presenta a la Asamblea su informe, 
indicando que: 

 
“Bogotá, 21 de marzo de 2024 

Buenas tardes apreciados asociados. Les doy un cordial saludo a esta Asamblea. Es 
un honor para mí presidir la asamblea de Avanciencia. 

Estamos reunidos para promover y apoyar el desarrollo de la ciencia en Colombia. La 
ciencia es un pilar fundamental del desarrollo de la sociedad contemporánea y del 
progreso de nuestro país. A través de la investigación y la innovación podemos 
encontrar soluciones a los desafíos que tenemos en áreas como la salud, medio 
ambiente, industria o educación. Por eso, es crucial que continuemos desde 
Avanciencia apoyando a nuestros científicos y fomentando la ciencia. 

Desafortunadamente en Colombia y en América Latina la ciencia no ha logrado el 
respaldo que merece y en el momento actual es especialmente difícil la inversión en 
esos temas pues sigue siendo marginal, con excepción de Brasil. Esto incide en las 
perspectivas de lograr un desarrollo económico y social adecuado. 

A lo largo de este año, he tenido el gusto de presidir la Junta Directiva de Avanciencia 
que ha sesionado en 6 oportunidades. He también participado activamente en el 
Comité Ejecutivo. Aprecio mucho el apoyo y dedicación de cada uno de los miembros 
de la Junta Directiva que me acompañaron. 

Del mismo modo, en representación de Avanciencia, hice parte de la Junta Directiva 
de Maloka y tuve la oportunidad de apreciar la consolidación de esa entidad que, 
como todos sabemos, fue creada por Avanciencia. Quiero también destacar la 
participación de Marcelo Riveros, en representación de Avanciencia en el Comité 
Contaminantes Orgánicos Persistentes- COP. 

Con respecto a Avanciencia, tuve la oportunidad de apreciar el esfuerzo, dedicación 
y competencia de todos los miembros del equipo que durante este año fue liderado 
por María Piedad y Saya. Gracias a ese esfuerzo, Avanciencia ha mantenido su 
presencia en el ámbito científico colombiano y se ha proyectado a nivel internacional 
a través del programa de diplomacia científica y de su participación en la asociación 
Interciencia. 



Termino estas palabras dando un agradecimiento muy sincero a la Universidad de 
América, miembro de la Junta Directiva, por habernos recibido hoy en sus 
instalaciones. 

EDUARDO POSADA FLÓREZ” 
 
 
6. PRESENTACIÓN INFORME DE GESTIÓN 2023 Y APROBACIÓN 

 
 
El presidente menciona que, teniendo en cuenta que la directora está en una licencia 
por estar ejecutando el proyecto de diplomacia científica Colombia - Canadá, será 
Saya Garavito Robayo líder estratégica y de finanzas quien presentará el informe de 
gestión del 2023. 

 

 
Saya Garavito comenta que los asociados participaron en diversas actividades este año: 

 



En particular, Alfonso Enrique Ramírez, Brigitte Tascon y Eduardo Márquez ayudaron 
con tres artículos que se publicaron en el Portal Innovación y Ciencia 

 

 
 
También se contó con la participación de varios asociados en la publicación del 
informe Policti y en la presentación de varias conferencias: 

 
 



 
 
 
 
 

 

Es importante destacar que 86 asociados fueron evaluadores de las propuestas y proyectos 

que Avanciencia evaluó en el 2023: 



 
 

Saya Garavito continuó su presentación manifestando que para el 2024 hemos empezado a 

estructurar dos nuevos servicios: el de orientación académica y migratoria a Canadá que se 

genera como resultado del proyecto Diplomacia Científica Colombia Canadá y el servicio de 

premios y eventos que se inicia con la organización del premio Fabio Chaparro financiado por 

el Grupo de Energía de Bogotá y ENEL. 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

E 

 
Finalmente queremos invitarlos a la Convención Interfaz Política Ciencia que se realizará el 5 

y 6 de noviembre en la Universidad de la Sabana. Es importante destacar que la Convención 

es fruto del Premio a la Interfaz Política Ciencia que fue entregaddo en el 2023 por 

Avanciencia y que contó con tres jurados miembros de Avanciencia y también con cuatro 

postulantes miembros también de la Asociación. 
 



 
 

No es menos importante informar sobre los procesos judiciales y administrativos en 
los que Avanciencia está involucrada: 

 

 
Finalmente, 



 
 

 

En resumen, la situación de Avanciencia al final del 2023 es la siguiente: 
 

 
Lo anterior implicará disminuir las interacciones con los asociados en su plataforma llamada 

Social: 



 
 
 
 

 

El presidente pregunta a los asambleístas si aprueban el informe de gestión del año 
2023, a lo cual responden que si por unanimidad. 

 
 

7. PRESENTACIÓN ESTADOS FINANCIEROS 2023 



 
 
 
 
 
 
Culminada la presentación, el presidente de la Asamblea pregunta si existen 
comentarios o solicitudes de aclaración en relación con lo expuesto, por lo que 
ninguno de los asistentes realiza ninguna intervención. 

 
 
 
8. INFORME Y DICTAMEN DE LA REVISORÍA FISCAL 



El presidente agradece la presentación de Saya Garavito y le da la palabra a César 
Augusto Rincón, Director de Auditoria Financiera de L&Q Revisores Fiscales Externos 
SAS expone el equipo de trabajo, el alcance de las auditorías, el proceso de los 
informes y el dictamen de la Revisoría Fiscal el cual certifica que, ha examinado los 
estados financieros de Avanciencia terminados al 31 de diciembre de 2022 – 2023 
(estado de la situación financiera, estado de resultado integral, estado de cambios en 
el patrimonio, estado de flujo de efectivo y las revelaciones que incluyeron un resumen 
de las políticas contables significativas y otra información explicativa). En mi opinión, 
los estados financieros individuales tomados de registros de la contabilidad 
presentan razonablemente en todos los aspectos materiales la situación 
financiera de la Asociación Colombiana para el Avance de la Ciencia – 
Avanciencia, por el periodo terminado al 31 de diciembre de 2023, asi como de 
los resultados y del flujo de efectivo terminados en dicha fecha, de conformidad 
con las NIF para PYMES expuestas en el DUR 2420 de 2015 y sus decretos 
modificatorios. 

 
Dejo manifiesto que mi responsabilidad consiste en expresar una opinión sobre los 
estados financieros individuales adjuntos, realizando una auditoría de conformidad 
con las Normas de Asegurameinto de la Información. Dichas normas exigen el 
cumplimiento de los requerimientos de ética, así como la planificación y la ejecución 
de pruebas selectivas de los documentos y los registros de contabilidad con el fin de 
obtener seguridad razonable sobre si los estados financieros están libres de errores 
materiales. Una seguridad razonable es un alto grado de seguridad pero no garantiza 
que una auditoría realizada de conformidad con el artículo 7 de la Ley 43 de 1990 
siempre detecte una incorrección material cuando existe. Las incorrecciones pueden 
deberse a fraude o error y se consideran materiales si, individualmente o de forma 
agregada, puede preverse razonablemente que influyan en las decisiones 
económicas que los usuarios toman basándose en estados financieros. 

 
El Director de Auditoria Financiera de L&Q Revisores Fiscales Externos SAS recuerda 
que se puede consultar el informe completo en la página web: 
https://avanciencia.org/estados-financieros-2022. 

 

El presidente pregunta a los asambleístas si tienen preguntas sobre el dictamen de la 
Revisoría Fiscal. Como no hubo comentarios ni preguntas por parte de los 
asambleístas, se procedió a abordar el siguiente tema del orden del día. 

 
 
 
9. DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LOS ESTADOS FINANCIEROS 

 
 
El presidente de la Asamblea somete a votación la aprobación de los Estados 
Financieros previamente presentados por la dirección y auditados por la Revisoría 
Fiscal. 

 
El resultado de la votación fue APROBAR por unanimidad de parte de las 43 personas 
que se encuentran presentes y representadas. 

https://avanciencia.org/estados-financieros-2022


10. PROPUESTA Y APROBACIÓN DE DESTINACIÓN DE 
EXCEDENTES Y ASIGNACIONES PERMANENTES 
 
El presidente da la palabra a Saya Garavito para presentar la propuesta de 
excedentes y asignaciones permanentes previamente presentadas a la Junta 
Directiva:  
 

 
 
El presidente de la Asamblea somete a votación la propuesta presentada, dando 
como resultado la APROBACIÓN por unanimidad de parte de los 43 asambleístas 
presentes y representados. 
 
 
 
 
 
11. SOLICITUD DE PERMANANCIA DE AVANCIENCIA EN EL 
RÉGIMEN TRIBUTARIO ESPECIAL ESAL  

 

El presidente pide autorización para elevar solicitud de permanencia de la Asociación 
Colombiana para el Avance de la Ciencia -Avanciencia- en el régimen tributario 
especial del impuesto de renta y complementario de las entidades sin ánimo de lucro. 
 
Lo anterior se sometió a votación y los 43 asambleístas presentes y votantes 
procedieron a APROBAR de manera unánime la autorización para que se pueda 
elevar la solicitud ante la DIAN la permanencia en el régimen tributario especial del 
impuesto de renta y complementario de las entidades sin ánimo de lucro. 
 
 



12. PALABRAS DEL ANFITRIÓN - REPRESENTANTE DE LA 
UNIVERSIDAD DE AMÉRICA 
El doctor José Luis Macías, en calidad de secretario general de la Universidad, se 
dirige a los miembros de Avanciencia mencionando que están muy emocionados en 
la Universidad de América de acoger a los miembros de la Asociación Colombiana 
para el Avance de la Ciencia. Muy emocionados de acogerlos y de ver lo que hace la 
asociación en bien del crecimiento del país. Reitera la necesidad de trabajar 
conjuntamente para fortalecer la ciencia y la tecnología como factor de crecimiento 
del país. Muy comprometidos a trabajar conjuntamente en la Convención que tendrá 
lugar el próximo mes de noviembre. 

 
 
El presidente agradece en nombre de todos los asistentes por la hospitalidad. 

 
 
13. PROPOSICIONES Y VARIOS 

 

El presidente pregunta a los asambleístas si tienen proposiciones para la Asamblea. 
El doctor Sequera pide la palabra para solicitar que Avanciencia brinde carnés de 
afiliación en físico a sus miembros. Considera que este elemento da conexión entre 
la entidad y sus miembros. Saya Garavito responde que se revisarán la posibilidad de 
generar un mecanismo para que descarguen el carné. 

 
La doctora Jenny Paola Lis representante de la Konrad Lorenz pide la palabra para 
manifestar que este tipo de organizaciones debe buscar redes con otras para volverse 
más fuerte e incidir en tema comunes. Eduardo Posada manifiesta su acuerdo con 
esta proposición y pide generar acercamientos entre entidades similares. 

 
La doctora Ana Delia Pinzón representante de la UDCA manifiesta que quisiera ver 
más campañas para animar a los estudiantes a hacer parte de Avanciencia. Saya 
Garavito responde que se animará a las universidades que hacen parte de la 
Asociación a ayudarnos a lograr esas membresías que inclusive inician como 
adherentes y para ellos es gratis por el primer año. 

 
El representante de la Universidad de la Costa menciona que requieren de más 
claridad sobre los elementos que diferencian a Avanciencia de otras entidades 
similares. Lo anterior para tener claridad de su membresía. Eduardo Posada responde 
que es cierto que hay varias organizaciones similares y que este año la Junta Directiva 
abordará el tema e informará a sus asociados. 

 
El doctor César Torres menciona que es necesario seguir haciendo redes entre 
instituciones para fortalecer la presencia de la ciencia en la sociedad, que hay grandes 
oportunidades en la financiación con recursos de regalías. Eduardo Posada responde 
que sí hay oportunidades pero que proceso de conseguir recursos con regalías y 
luego de ejecutar los proyectos es engorroso y complejo. Que juntos deberíamos 
buscar que se cambie la MGA para que sea MinCiencias que administre el fondo de 
CTeI de los recursos de regalías. 





https://v3.camscanner.com/user/download

